
Уважаемые калужане 
и жители области!
9 мая 1945 года наша страна одержала Ве-
ликую Победу! Подвиг советского народа 
— Победителя всегда будет служить высо-
ким нравственным ориентиром, помогать 
преодолевать трудности и вдохновлять на 
новые свершения, учить патриотизму.

В этот день мы говорим слова благо-
дарности и преклоняем головы перед по-
колением наших дедов и отцов, которое 
героически сражалось на передовой и не 
щадило себя в тылу, защищая Родину от 
фашистской чумы.

Победа 9 мая 1945  года вошла в геро-
ическую летопись Отечества как символ 
национальной гордости, воинской славы 
и доблести.

Сегодня есть силы, которые стремятся 
переписать историю, исказить очевидные 
итоги Великой Отечественной войны, вы-
черкнуть из памяти людей ужасы фашиз-
ма, реанимировать нацизм — идеологию, 
далекую от общечеловеческих ценностей. 
Реваншисты забыли, что история вынуж-
дена повторяться, если ее не слушают. Мы 
не хотим таких повторений, поэтому свя-
то чтим Подвиг наших отцов и дедов, за-
щитивших не только Отечество, но и весь 
мир. И никому не дадим права очернить 
эту память.

Не только за свою страну
солдаты гибли в ту войну,
а чтобы люди всей земли
спокойно видеть сны могли.
Под шелест листьев и афиш
ты спишь, Нью-Йорк, ты спишь, Париж.
Пусть вам ответят ваши сны,

хотят ли русские войны.

Социал-демократическая идеология 
— это идеология мира и равноправия. Со-
хранение мира и защита социальной спра-
ведливости — эти цели были и остаются 
нашими основными задачами.

Уважаемые земляки! Примите самые ис-
кренние поздравления с Днем Победы! От 
всей души желаем вам здоровья и благо-
получия, мирного неба над головой и не-
иссякаемой веры в будущее России. Пусть 
в ваших семьях всегда царит мир, а в до-
мах — радость, любовь и тепло!

Да здравствует Великая Победа!

Совет регионального отделения полити-
ческой партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
в Калужской области
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Крым как фактор развития 
российского государства

В последние месяцы ситуация на Украине и вхождение Крыма в состав России обсуждаются 
во всем мире. Свое отношение к происходящим событиям высказывают президенты, поли-
тики, простые люди. Мнения разные. Ключевой стала эта тема и на расширенном заседании 
Центрального совета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, прошедшем 5 апреля. Дать оценку 
происходящим событиям мы попросили Александра Трушкова – председателя регионально-
го отделения партии в Калужской области и руководителя депутатской фракции СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ в областном Законодательном Собрании.
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Начать хотелось бы с того, что партия 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, безусловно, 
поддерживает действия руководства Рос-
сийской Федерации, проведенные в плане 
защиты русскоязычного населения Крыма 
и реализации последующего волеизъявле-
ния жителей полуострова стать гражда-
нами России. При этом СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ первой из парламентских партий 
открыла свои отделения в Крыму и Сева-
стополе. Разумеется, я как член Централь-
ного Совета СР и как гражданин РФ под-
держиваю эти инициативы.

Но меня неприятно удивляет стремление 
«Единой России» делать самопиар на вол-
не общенародных настроений. Приведу 
пример: на мартовском заседании сессии 
Законодательного Собрания Калужской 
области с голоса был внесено заявление 
о поддержке действий руководства стра-
ны по Крыму. Документ был озвучен не от 
лица руководителей фракций региональ-
ного парламента, а депутатом от «Единой 
России», что было нами расценено как 
явное стремление правящей партии в оче-
редной раз приписать себе звучную ини-
циативу. Поэтому мы не стали голосовать.

Последовавшие по этому поводу инси-
нуации со стороны высших должностных 
лиц области неуместны. На общем фоне 
они являются не чем иным как словесной 
эквилибристикой и желанием выставить 
лидеров оппозиционных партий в невы-
годном свете.

Вместо активного поиска новых «врагов 
народа» калужским властям неплохо было 
бы подумать о коррекции миграционной 
политики. Принято считать Калужскую 
область лидером российского инвести-
ционного рынка. Обратная сторона этой 
медали — растущий поток мигрантов, 
которые ищут работу на предприятиях 
«образцовой» калужской экономики. Как 
правило, это представители бывших сред-
неазиатских республик Советского Сою-
за, далекие от нас по своей ментальности, 
вероисповеданию и культуре, что порож-
дает негативные факторы их ассимиляции 
и, как следствие, социальную напряжен-
ность в обществе.

В связи с развитием кризиса на Украине 
и ростом числа беженцев на территорию 
России мы не услышали от лидеров на-
шего региона четкой программы помощи 
этим переселенцам, близким нам по языку 
и духовности. Мы не увидели действий, на-
целенных на поиск украинской высококва-
лифицированной рабочей силы — людей, 
готовых работать на калужских предприя-
тиях, в областных школах и больницах. Та-
кие специалисты, которые имеют хорошие 
профессиональные знания, образование 
и, безусловно, могли бы быть полезны не 
только как грубая физическая сила, нашли 
прибежище в других регионах, оператив-
но предоставивших им жилье и работу. 
Это еще раз подчеркивает, что при острой 
нехватке квалифицированных кадров 
у нынешней областной власти нет четкой 
кадровой и миграционной политики. А это, 
в свою очередь, тормозит экономическое 
развитие региона и создает социальную 
напряженность.

Вхождение Крыма и Севастополя в со-
став России — свершившийся факт. Да-
вайте посмотрим, что это дает нашей 
стране.

Во-первых, экономика. Сложившаяся 
ситуация подталкивает нас скорейшим об-
разом принимать краеугольные решения, 
которые должны перевести российскую 
экономику на интенсивный путь развития, 
уйти от нефтегазовой зависимости в сто-
рону инновационных перспектив. Иначе 
мы только усилим рецессию и повысим 
вероятность экономического краха.

Во-вторых, народовластие. Крым пока-
зал, что референдумы могут эффективно 
использоваться для разрешения важных 
общественных проблем. В Калужской 
области за полтора десятилетия не было 
проведено ни одного референдума, хотя 
людям есть о чем спросить власть и что 
ей подсказать. Крым продемонстрировал, 
что референдумы могут и должны стать 
абсолютно нормальной практикой. Для 
этого надо вернуться к федеральному за-
кону о референдумах и прописать в нем 
нормальные условия их проведения, убрав 
запредельные ограничительные требова-

ния, ориентированные не на проявление 
народной инициативы, а на ее подавление.

В-третьих, политическая составляю-
щая. Сейчас на полуострове все партии 
находятся в условиях равного старта. Это 
интересная ситуация. Мы можем увидеть 
истинную потребность общества в соци-
ал-демократических принципах. Конечно, 
чиновников и людей, облеченных властью, 
уже начали, как это принято в России, вы-
страивать под флаги правящей партии. 
Но все остальное — чистый лист. Наша 
партия постарается в этом новом регионе, 
распространяя свою идеологию нового 
социализма, получить максимальное ко-
личество голосов поддержки.

По мнению Председателя СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Сергея Миронова, не 
исключено, что именно благодаря присо-
единению Крыма в 2015 году могут быть 
перевыборы в Государственную Думу РФ. 
Лично я это только приветствую, пото-
му что считаю, что нынешний ее состав 
во многом себя исчерпал и вызывает на-
родную антипатию. Сегодня из-под пера 
российских депутатов выходят законы, 
направленные не на решение экономиче-
ских и социальных проблем, а на пода-
вление волеизъявления народа, не на сти-
мулирование развития государства, а  на 
ужесточение наказаний. На мой взгляд, 
если эта Дума будет переизбрана, то вся 
страна вздохнет с облегчением и новой 
надеждой на светлую жизнь, которую жи-
тели России давно заслужили.
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Перед партией встают новые задачи

Справедливое ЖКХ – реальность или мечта?

5 апреля прошли расширенные заседание Центрального совета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и Совета Палаты депутатов. 
А 6 апреля – совещание председателей региональных отделений Партии и руководителей депутатских фракций в региональных 
парламентах. Калужскую область представляли Председатель Совета регионального отделения Партии, руководитель партий-
ной фракции Александр Трушков и Секретарь РОПП Александр Сафронов.

25 марта в Калугу приезжал заместитель председателя фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Госдуме Олег Шеин. Основная 
цель визита – продвижение партийного проекта «За справедливость в ЖКХ». 

В первый день участники заседания обсу-
дили ситуацию в Крыму и на Украине. Ру-
ководитель фракции Прогрессивной соци-
алистической партии в Законодательном 
Собрании Севастополя Евгений Дубовик 
поблагодарил справедливороссов за под-
держку и отметил, что благодаря солидар-
ности с россиянами депутаты и жители 
Крыма преодолели страх и сделали выбор 
в пользу объединения с Россией.

Выступающие отмечали, что трудно не 
поддаться эйфории, охватившей страну 
после возвращения Крыма, однако во мно-
гих областях Украины население настроено 
крайне негативно против России, а в прес-
се «раскручена мощнейшая антироссий-
ская истерия». Найти выход из сложившей-
ся ситуации не просто, но это необходимо.

Было отмечено, что происходящее 
в Крыму — это рубежные события не толь-
ко для российской истории, но и для евро-
пейской и мировой политики в целом. Се-
кретарь Президиума Центрального совета 
Партии по международным вопросам, за-
меститель председателя комитета Государ-
ственной Думы по международным делам 
Александр Романович подчеркнул: «Мы 
считаем, что любое разрешение конфлик-

Тема чрезвычайно актуальна на фоне 
глобальных перемен в жилищно-комму-
нальном комплексе, вызванных законом 
о капитальном ремонте многоквартирных 
домов, введением энергопайков и лицен-
зирования деятельности управляющих 
компаний. Будучи секретарем Президиума 
Центрального совета ПП СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ и куратором партийного проек-
та «За справедливость в ЖКХ», Олег Ва-
сильевич детально рассказал калужанам 
о  шагах, которые делает Партия, чтобы 
ЖКХ не лежало тяжким грузом на плечах 
простых граждан, вытягивая баснослов-
ные суммы из семейных бюджетов.

Предлагаем вам ознакомиться с пер‑
спективами развития партийного проек‑
та, как их представил Олег Шеин:

Давайте ответим на вопрос: почему во-
просы ЖКХ столь болезненны для наше-
го общества? У нас общество особенное 
— или какое-то особенное ЖКХ? Ведь 
по сути такие же проблемы должны быть 
в  Прибалтике, на Украине, в Польше, Че-
хии, других странах, но их там нет. У нас же 
это связано с законодательством, которое 
развивается по пути, противоположному 
общественным ожиданиям.

Коммунальные монополии, а это те-
плоснабжение, водоснабжение, энергетика, 
мы передаем в частные руки, вместо того 
чтобы обеспечить общественный контроль. 
А там, где речь идет о конкурентном рынке: 
ремонт домов, замена лифтовых площадок, 
вывоз мусора и т. д. — конкуренция уничто-
жена и вводится монопольная среда.

тов должно быть мирным. Мы, несомненно, 
осуждаем международный терроризм и эт-
нические конфликты».

Второй день работы был посвящен ре-
форме местного самоуправления, реали-
зации партийного проекта «ЗА СПРАВЕД-
ЛИВОСТЬ В ЖКХ» и законодательному 
обеспечению деятельности партии по пре-
одолению социального неравенства.

Жесткой критике подверглись предла-
гаемые партией власти поправки в закон 
о местном самоуправлении. Эти инициати-
вы названы антидемократичными и отстра-
няющими народ от принятия решений. По 
общему мнению, необходим федеральный 
закон, устанавливающий общие принципы 
самоуправления в стране, определяющий 
финансовые возможности муниципальной 
власти, отражающий многообразие мест-
ного самоуправления.

Обсуждая реализацию партийного проек-
та «ЗА СПРАВЕДЛИВОСТЬ В ЖКХ» в усло-
виях изменяющегося жилищного законода-
тельства, выступающие отмечали, что тема 
ЖКХ является одной из самых болезненных 
для нашего общества и касается каждого 
гражданина вне зависимости от партийной 
принадлежности, возраста и иных разли-

Сегодня мы видим три вызова, наиболее 
опасных для нашего общества. Во-первых, 
закон о лицензировании. По сути он лишает 
жителей домов выбора управляющих ком-
паний кроме навязанных органами власти. 
Во-вторых, закон о капитальном ремонте, 
который предусматривает налог на капре-
монт. Третье — плата за общедомовые нуж-
ды. Порой плата за ОДН сравнима с платой 
за саму квартиру или даже превышает ее.

Все эти проблемы проистекают из осо-
бенностей российского законодательства 
и политики правящей партии — «Единой 
России», которая представляет интересы 
крупного капитала, поскольку именно в 
ней сидят газпромы, лукойлы, россети на 
федеральном уровне, а на местном — ре-

чий. В ней одним узлом завязаны закон 
о  капитальном ремонте многоквартирных 
домов, введение социальных норм потре-
бления электроэнергии, качество оказы-
ваемых населению услуг, лицензирование 
управляющих компаний, соотношение фе-
деральных и областных профильных зако-
нов и многое другое. Развязать этот узел, 
создав стройную и гибкую систему ЖКХ, у 
правящей партии не получается, при этом 
она не слышит альтернативных предложе-
ний, одним из которых является партийный 
проект справедливороссов «ЗА СПРАВЕД-
ЛИВОСТЬ В ЖКХ».

Действия правящей партии порождают 
больше вопросов, чем ответов. Один из 
таких вопросов поставил руководитель 
калужского регионального отделения пар-
тии Александр Трушков: что делать, когда 
люди выражают протест и вообще не же-
лают платить за капремонт? Ведь понят-
но, что такое поведение закончится судом 
и выселением собственников.

Разноплановая дискуссия и живое обще-
ние справедливороссов всегда оказывали 
положительное влияние на развитие прин-
ципов социал-демократии в России. Ми-
нувшие дни не стали исключением.

гиональные энергосбыты, теплосети. Они, 
естественно, пишут законы под себя.

ПОЧЕМУ ИДЕТ ТАКАЯ ОСТРАЯ БОРЬБА 
ЗА ЖКХ

В год население страны платит за ком-
мунальные услуги порядка 5 триллионов 
рублей. Эта сумма сравнима с консолиди-
рованным бюджетом всех субъектов РФ. 
Она вдвое превышает бюджет пенсионно-
го фонда. И всего в два раза меньше, чем 
бюджет РФ. Надо отметить, что в нашей 
стране собираемость платежей по ком-
мунальным услугам составляет примерно 
95 процентов. В Европе — 90. Получается, 
что у нас процент неплательщиков мень-
ше, чем в Швеции, Германии, Франции, 
а нытья больше. Почему? Потому что ни-
как не могут успокоиться крокодильи ап-
петиты кормящихся от ЖКХ.

В ЧЕМ СЕГОДНЯ НАША ЗАДАЧА

Первое — мы вносим законодательные 
инициативы. Их смысл в том, что комму-
нальные монополии должны быть в госу-
дарственной собственности, но под обще-
ственным контролем. В нашем государстве 
умеют воровать не хуже, чем извлекать при-
быль из частных коммунальных компаний.

Второе — развитие конкуренции там, где 
возможна конкурентная среда.

Третье — мы против налога на капиталь-
ный ремонт, но раз закон принят, надо, что-
бы у людей было право открывать специ-
альные счета. Чтобы деньги шли на ремонт 
домов, не уходили на сторону.

Мы категорически против закона о ли-
цензировании. Его реальные последствия 

для граждан могут быть непредсказуемы. 
Мы выступаем за отмену общедомовых 
приборов учета, чтобы у людей было пра-
во ставить индивидуальные приборы учета 
и счетчики на места общего пользования 
и на подъезды.

Чтобы реализовать эти планы, необходи-
мо помочь гражданам организовать обще-
ственные движения по стране. Почти везде 
в России существуют самостоятельно дей-
ствующие ТСЖ и домовые советы. В тре-
ти субъектов РФ работают региональные 
организации. Наши фракции предлагают 
свои инициативы, и подчас они проходят. 
В Калужской области удалось расширить 
время проведения собраний по откры-
тию спецсчетов с двух месяцев до шести. 
Это — реальное дело партийной фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ.

Когда эта организационная работа прой-
дет в регионах, мы выйдем на общерос-
сийское движение. Уже в текущем году на-
мечаем проведение федерального съезда 
домовых комитетов России.

Эти шаги дадут возможность одновре-
менно с разных концов страны применять 
демократические меры воздействия на ор-
ганы власти, чтобы они были вынуждены 
служить гражданам и чтобы законодатель-
ство в области ЖКХ обслуживало не толь-
ко интересы акул и жирных котов большого 
бизнеса, но и интересы народа, общества.

Познакомиться с нашей работой, полу-
чить информационную поддержку можно, 
посетив профильные интернет-ресурсы: 
www.jilec.org или страничку Союза жителей 
на Facebook.

Беседу записал Степан Владимиров
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Путин, помоги!
Этот призыв женщин, работающих на «Белорусском рынке» на улице Рылеева в Калуге, стал квинтэссенцией противостояния 
местного малого бизнеса и чиновников. 

«Грязные и неумытые торговцы», «мухо-
бель» — такими эпитетами высшее долж-
ностное лицо региона охарактеризовало 
людей, продающих калужанам недорогие 
товары и оказывающих бытовые услуги.

Да, они работают на рынке. Да, их торго-
вые палатки не украшают городской пей-
заж — скорее наоборот. На это — их един-
ственная работа, единственный источник 
существования. Власть не может предло-
жить им внятную альтернативу.

«Мы согласны перейти в другое место, 
согласны вести диалог, но нас никто не 
слышит. Нам дают какие-то непонятные 
обещания. Мы готовы сотрудничать, ра-
ботать, рассматривать варианты, но так 
просто мы не сдадимся», — вот фрагмент 
эмоционального диалога одной из работ-
ниц «Белорусского рынка» со съемочной 
группой «Гражданского патруля» во время 
атаки на торговые ряды, предпринятой 
службой судебных приставов.

ОТЫЩИ ВСЕМУ НАЧАЛО

Противостояние началось осенью 
2012  года. В один из октябрьских дней 
группа людей разрушила палаточный го-
родок и нанесла ущерб имуществу «бело-
русов».

Было возбуждено уголовное дело. Ис-
полнителей погрома нашли. Событие 
породило социальную напряженность, 
которая с каждым месяцем только усили-
вается.

Стараниями прогубернаторских СМИ, 
работающих за бюджетные деньги, за ре-
гионом закрепился статус лидера россий-
ского инвестиционного процесса с благо-
приятным бизнес-климатом. Но при этом 
они стыдливо умалчивают о растущем 
региональном долге и о том, что пряники 
получают только иностранные инвесторы 
и крупные торговые сети. Малому бизне-
су, который в основе своей представлен 
коренными жителями области, достается 
кнут. Да и предприятиям традиционной 
региональной промышленности внима-
ние уделяется, в основном, к юбилеям или 
тогда, когда чиновникам нужны деньги на 
социальные проекты. В остальное время 
— крутитесь сами.

ВРЕМЯ ОБЪЕДИНЯТЬСЯ

В конце 2013 года Калуга стала центром 
митинговой активности. Был создан неза-
висимый совет предпринимателей города. 
Люди противопоставили свое единство 
силе административного ресурса чинов-
ников.

Когда стало очевидно, что доморощен-
ная власть их не слышит, провели митинг 
в Москве. 31 марта около 200 калужан 
собрались в Новопушкинском сквере сто-
лицы. Они требовали защитить трудовые 
коллективы, их право на труд и предпри-
нимательскую деятельность в Калужской 
области. Собравшихся поддержали депу-
таты Государственной Думы, областного 
Законодательного Собрания. Санкцио-
нированный митинг попыталась сорвать 
специально приехавшая из Калуги группа 
провокаторов, но эту попытку пресекла 
столичная полиция.

По мнению митингующих, считающийся 
благоприятным бизнес-климат в регио-
не — яркая конфетная обертка, лубочная 

картинка, за которой скрывается жесткое 
уничтожение малого и среднего бизнеса.

Угроза остаться без средств к существо-
ванию нависла более чем над 5 тысячами 
человек, занятых в сфере мелкорознич-
ной торговли и бытового обслуживания. 
По статистике, в 2013 году в Калуге прекра-
тили свою деятельность более 7 тысяч ин-
дивидуальных предпринимателей. В стадии 
банкротства находятся 67 предприятий.

Еще не успели остыть эмоции калужских 
представителей малого бизнеса от митин-
га, который они провели в Москве, как 
их путь снова лежал в столицу. 9 апреля 
московские предприниматели пригласи-
ли калужан на заседание круглого стола 
«Актуальные проблемы в сфере торговли 
и услуг. Возможность выживания малого 
бизнеса Москвы».

Приглашение было не случайным. Калу-
жане одними из первых вступили на путь 
отстаивания своих жизненных интересов, 
накопили уникальный опыт, который инте-
ресен предпринимателям других регионов.

В состав калужской делегации вошли 
представители независимого профсоюза 
предпринимателей, оппозиционных пар-
тий. В слушаниях участвовали депутаты 
Госдумы, представители правительства 
Москвы, Торгово-промышленной палаты 
РФ, общественные организации, СМИ. 
Инициировала мероприятие комиссия по 
проблемам безопасности граждан и взаи-
модействию с системой судебно-правоох-
ранительных органов совместно с Межре-
гиональной общественной организацией 
по защите и поддержке среднего и малого 
бизнеса «Деловые люди».

ПРИНУДИТЬ К ДИАЛОГУ С ОБЩЕСТВОМ

В 2013 году президент Владимир Путин 
в обращении к Федеральному Собранию 

отметил: «Смысл конституционной нормы 
о социальном государстве — именно во 
взаимной ответственности государства, 
общества, бизнеса, каждого граждани-
на. Мы должны поддержать растущее 
стремление граждан, представителей 
общественных и профессиональных объ-
единений, политических партий, пред-
принимательского класса участвовать 
в жизни страны».

Но получается, что власть на местах не 
слышит этих сигналов. Поэтому в регио-
нах все громче слышен призыв: «Путин, 
помоги!»

Местные чиновники не только глухи 
к словам президента — многие поступ-
ки этих людей просто нелепы. 10 апреля 
была предпринята очередная попытка 
ликвидации «Белорусского рынка». В дело 
вступили не нанятые погромщики, а су-
дебные приставы.

К слову сказать, слуги закона действо-
вали корректно, но при этом они не смог-
ли предъявить депутатам, приехавшим на 
защиту граждан, документы, дающие им 
право сносить палатки, проект демонтажа 
рынка, договор с подрядной организаци-
ей, осуществляющей демонтаж. А без этих 
документов их действия незаконны.

В своем распоряжении приставы име-
ли только мегафон, призывы к порядку 
и натиск крепких мужских фигур на хруп-
ких женщин, отстаивающих свое право 
на труд. По словам очевидцев, помимо 
приставов на рынок были подтянуты до-
полнительные силы полиции, сотрудники 
подразделения по борьбе с экстремизмом 
и терроризмом, непонятные люди в штат-
ском. При этом служителям закона про-
тивостояло не более 15 женщин, которым 
после силового натиска вызывали скорую 
помощь, отпаивая таблетками. Конечно, 

они освободили территорию, не желая 
подвергать опасности свои жизни и здо-
ровье, нарушать закон.

Получается, что армия чиновников на 
местах не только не слышит президента, 
но и не понимает, что общество измени-
лось. Люди стали свободнее и увереннее, 
не хотят верить посулам, хотят жить без 
страха за будущее — свое и своих семей. 
И разговаривать с гражданами надо, не 
прикрываясь щитом административно-
го ресурса, а открыто и честно, не ломая 
их жизнь, а давая перспективу и уверен-
ность.

Региональное отделение Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, исполь-
зуя всевозможные легитимные методы, 
стремится принудить власть к конструк-
тивному диалогу с предпринимательским 
сообществом. В арсенале калужских 
справедливороссов многочисленные за-
конодательные инициативы, организа-
ционная поддержка предпринимателей, 
участие в работе Независимого совета 
предпринимателей и трудовых коллекти-
вов Калужской области.

Инициативы граждан, усилия всех оп-
позиционных партий вязнут в болоте 
нелепых решений местного правящего 
большинства, которое не слышит феде-
ральную власть и простых людей. «Мы 
разговариваем с теми, с кем хотим раз-
говаривать», — примерно так выглядит 
позиция чиновников и депутатов «Единой 
России». Но это дорога с двусторонним 
движением: не хочешь разговаривать ты 
— не будут разговаривать и с тобой. И что 
тогда? Очередная ложь и фальсификация 
результатов выборов, до которых остает-
ся чуть больше года?

Степан Владимиров
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КАК НАС ОБМАНЫВАЮТ

Ерденевскую свалку называли частной. 
Якобы чиновники не могли на нее повлиять. 
Давайте разберемся.

Ранее на месте свалки находилось два 
полигона. Один из них, городской, закрыт в 
2008 году по решению суда в связи с исчер-
панием ресурса. Второй — районный. Его 
раньше обслуживало ООО «Благоустрой-
ство», а 30 июня 2009 года постановлением 
главы администрации Малоярославецкого 
района Александра Чернова земельный 
участок площадью 4,47 га предоставляется 
в аренду на 49  лет ООО «НовоГрант» для 
строительства полигона ТБО. Директором 
данного ООО тоже значится А. Чернов. Од-
нофамильцы? Нет. Один Чернов — отец, 
другой — сын.

Обратим внимание: участок предостав-
ляется 30 июня, а лицензию «НовоГрант» 
получает еще в апреле.

Сейчас чиновники твердят, что без при-
родоохранных экспертиз никто ничего 
строить не будет. Но перед глазами — жи-
вой пример, когда предприятие получило 
лицензию, не имея никакого отношения 
к земельному участку. А за все время рабо-
ты полигона проектная документация так и 
не прошла экологической экспертизы.

Идем дальше. «Благоустройство» реши-
ло без боя не сдаваться и подало в суд на 
администрацию района в связи с наруше-
ниями закона при передаче земельного 
участка в аренду. 3 декабря 2009 года Ар-
битражный суд Калужской области при-
знает постановление администрации не-
действительным.

Надо срочно что-то делать. Свалка, 
а с ней и деньги уходят из рук. Так появля-
ется новая площадка вблизи деревни Ради-
щево. 27 января 2010 года депутаты спеш-
но утверждают схему территориального 
планирования. Население обеспокоено: 
участок выбран совсем рядом с Малоярос-
лавцем. Но на носу выборы, и единоросс 
Александр Чернов публично заявляет, 
что вопрос снят, строительства не будет. 
14  марта 2010  года партия власти триум-
фально побеждает. А через четыре дня мы 
узнаем, что еще 2 марта, почти за две неде-
ли до выборов, Маклинская сельская дума 
решила провести публичные слушания 
о возможности размещения полигона ТБО 
у деревни Радищево. Решение публикуется 
только через 16 дней. Мог ли не знать об 
этом глава районной администрации?

Митинги, протесты, сбор подписей. И тут 
сельская дума резко меняет свое мне-
ние, признает недействительным решение 
о проведении публичных слушаний в связи 
с выявленным подлогом документа, пред-
ставленного ООО «Капля». О каком подло-
ге документа идет речь, если редакция рас-
полагает заявлением главы администрации 
МО СП «Село Маклино» Ивана Тимошенко 
с просьбой назначить и провести публич-
ные слушания? К заявлению прилагаются 
кадастровый паспорт, свидетельство о го-
сударственной регистрации, ситуационный 
план, договор аренды.

Какой из документов оказался подлож-
ным? Никакой. Просто ветер подул в дру-
гую сторону. Почему земля была передана 
без аукциона? Что это за общество «Ка-
пля», появившееся как черт из табакерки? 
Почему вопрос о строительстве муници-

пального полигона ТБО не рассматривался 
вообще?

Тогда город отстояли благодаря неболь-
шой группе городских и областных депу-
татов, которые забили тревогу. Их еще не 
называли оголтелыми политиканами, как 
сейчас активистов, помогающих детчин-
цам. Глава администрации Чернов «ухо-
дит». Как заявил губернатор, он его снял 
именно из-за ерденевской свалки. 7 мая 
распоряжением губернатора Чернов на-
значен — кем бы вы думали? Министром 
экологии и благоустройства Калужской об-
ласти. Непонятна логика. Снимают чинов-
ника, не справившегося с одним полиго-
ном, и тут же назначают его «смотрящим» 
за всеми свалками области.

Новый глава районной администрации 
Олег Малашин 6 октября 2010 года заклю-
чает соглашение о совместной деятельно-
сти все с тем же «НовоГрантом». Мусор из 
Москвы все это время идти не переставал. 
Доработались до того, что превысили объ-
ем накопленных отходов более чем в четы-
ре раза. Немудрено, ведь согласно проект-
ной документации свалка была рассчитана 
на обслуживание 54 тысяч жителей рай-
она, а фактически обслуживала Москву 
и Московскую область.

Опять всплывает очередной обман. Зе-
мельный участок передавался «НовоГран-
ту» по соглашению о сотрудничестве, для 
эксплуатации полигона, размещенного на 
этом участке в интересах района. Попутно 
«НовоГрант» самовольно захватывает еще 
2,9 га земли для складирования отходов. 
Никто ничего не знал? Конечно, знали.

Возможно, полигон так бы и продолжал 
работать, если бы не экотехнопарк. Имен-
но с возможностью его строительства все 
«вдруг» прозрели и озаботились тем, что 
полигон давно выработал свой ресурс 
и  травит всю округу. Хотя нет, городские 
депутаты и администрация Малоярославца 
неоднократно поднимали этот вопрос, но 
ответ районной администрации всегда был 
один: ничего не можем поделать, свалка 
частная. 20 января 2014 года суд принима-
ет решение о прекращении деятельности 
ерденевского полигона.

НОВЫЙ ВИТОК

17 июня 2013  года на инвестиционном 
совете при губернаторе объявлено о пла-
нируемом строительстве экотехнопарка 
вблизи Детчино. Министр природных ре-
сурсов, экологии и благоустройства Вла-
димир Жипа высоко оценил проект, пред-
ставленный ООО «Экостратегия Калуга». 

Губернатор его также поддержал, подчер-
кнув, что при создании индустриального 
центра необходимо учесть мнение местно-
го населения.

Уже 9 месяцев прошло, но никто никаких 
проектов в глаза не видел, не говоря уже об 
экологических заключениях и экспертизах.

Еще до совета, 6 июня, земля под пред-
полагаемое строительство уже была пере-
дана ООО «Экостратегия Калуга» в аренду 
сроком на 49 лет, причем без всяких аук-
ционов. В то время единственным учреди-
телем общества было ОАО «Корпорация 
развития Калужской области». Но уже 10 
июля корпорация по неизвестным причи-
нам выходит из состава учредителей, усту-
пая свое место Бобровникову  В. В. с до-
лей в уставном капитале 3 тысячи рублей 
и ЗАО «Бобровников Кэпитал» с долей 297 
тысяч рублей. И где же то государственное 
предприятие, о котором неоднократно за-
являл губернатор?

Узнав о строительстве завода, люди за-
волновались, ведь их мнения, вопреки обе-
щаниям, не только не учли, но и вообще не 
спросили. Мощность завода предполага-
лась не менее 750 тыс. тонн в год. Площадь 
под экотехнопарк — более 67 га. Цифры 
впечатляют. Один этот завод может практи-
чески удовлетворить потребности всей об-
ласти, а не только ближних районов. Види-
мо, опять начнут возить московский мусор.

Заявления о том, что практически весь 
мусор будет уходить на переработку и от-
сев составит менее 16 %, вызывают только 
улыбку. Без раздельного сбора, по стати-
стике, переработке подвергается только 
5-10 %. Остальное утилизируется на поли-
гонах. И как организация с уставным капи-
талом в 300 тыс. рублей собирается реали-
зовать проект на сотни миллионов?

В конце сентября депутаты приняли ген-
план, в котором значится экотехнопарк 
с полигоном ТБО. Перед этим прошли пу-
бличные слушания. Взяв копии протоколов 
со списками людей, якобы там присутство-
вавших, инициативная группа поехала по 
адресам. Выяснилось, что многие подпи-
сывали пустые листы. Представители ад-
министрации и сам ее глава Иван Сима-
ненков давали людям подписывать их для 
согласования границ деревень.

Обманутые жители обратились в проку-
ратуру, но получили очередную отписку. 
Терпение лопнуло — 2 ноября люди вышли 
на митинг.

В подконтрольных СМИ разворачива-
ется пропаганда строительства завода 

с дискредитацией организаторов митингов, 
а  все действия вокруг Детчино называют 
оголтелой политикой. Но где были посел-
ковые депутаты, администрация, а вместе 
с ними 14 районных, да еще штат районной 
администрации, областное министерство, 
другие заинтересованные лица? Почему не 
дали людям правдивой информации? Или 
ответить нечего было?

Детчинцев уверяли, что санитарно-за-
щитная зона в 1000 метров выдержана, 
до ближайших деревень 1200 метров. 
В  реальности несколько десятков участ-
ков попадают в эту зону, а расстояние до 
ближайшей деревни — около 800 метров. 
Людям говорят, что предприятие будет 
только государственным, на деле инвестор 
— на 100 % частная компания. Заявляют, 
что завод рассчитан на 13 муниципаль-
ных образований и московского мусора на 
него возить не будут, но мощности экотех-
нопарка почти вдвое превышают объемы 
ТБО с этих объектов. Людей успокаивают: 
губернатор наложил мораторий, и в  бли-
жайшее время строительства не будет. 
И тут же начинаются письма и обращения 
с просьбой отменить мораторий.

Тогда инициативная группа решает про-
вести референдум о том, следует ли ис-
ключить из генплана поселка Детчино 
строительство экотехнопарка с полигоном 
ТБО. Референдум назначается на 13 апре-
ля 2014 года.

Но скоро только сказка сказывается. 
Прокуратура вносит протест, поскольку 
выносимый на местный референдум во-
прос не относится к компетенции посе-
ления, а также влечет неопределенность 
правовых последствий принятого решения. 
Депутаты протест не удовлетворяют. После 
этого прокуратура подает в суд заявление 
о признании решений поселкового собра-
ния противоречащими законодательству. 
6 марта суд заявление удовлетворяет.

Еще более странной становится пози-
ция губернатора. Раньше он обещал жите-
лям приехать и вместе разобраться, и его 
очень ждали. Но 14 марта губернатор зая-
вил: «Учитывая высокие политические ри-
ски для себя в период фактически начав-
шейся предвыборной кампании и то, что 
тема сбора и утилизации ТБО в рамках фе-
дерального закона отнесена к полномочи-
ям муниципальных образований, я прошу 
своих коллег из муниципалитетов решать 
эту проблему самостоятельно, не втягивая 
губернатора в конфликты с населением».

По Закону о местном самоуправлении 
организация утилизации и переработки 
бытовых и промышленных отходов возло-
жена на органы местного самоуправления. 
Администрация района, возглавляемая 
Олегом Малашиным, и депутатский корпус 
эту работу с треском провалили. Сейчас 
людям выкручивают руки: мусор придет-
ся возить в Спас-Деменск, и цена резко 
возрастет. Но кто в этом виноват? Почему 
простые жители должны оплачивать своим 
рублем просчеты районных властей? Мо-
жет, лучше свозить весь мусор под окна 
Малашину, а уж он пусть думает, где его 
утилизировать?

Владимир Заболотский

Не свалить ли мусор под окна начальству?
Ни для кого не секрет: рентабельность бизнеса по утилизации отходов очень высока, поэтому часто он находится в руках орга-
низаций, тесно связанных с местной властью. Нередко случается, что нерадивые чиновники «кормятся со свалок». 
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— Андрей Николаевич, как зарождал‑
ся «Зеленый Патруль» в России? Иници‑
атива была спущена, как обычно, сверху, 
или это по‑настоящему общественная 
организация?

— «Зеленому патрулю» уже 10  лет. На-
чиналось все на далеком Сахалине с ба-
нальной уборки мусора. Наша инициатива 
совпала с периодом, когда в этом регионе 
нашли нефть и газ. Туда хлынули большие 
инвестиции, зашло много иностранных ком-
паний. Мы увидели, что эти фирмы, кото-
рые у себя на родине ведут себя прилично, 
здесь устраивают экологический беспредел 
— отвалы мусора, розливы химических про-
дуктов и многое другое. Обратили внимание 
и получили поддержку граждан. Если власть 
закрывала на эти факты глаза, то люди вы-
ходили, перекрывали дороги, тем самым за-
ставляя власть принимать решения.

Сначала нас старались не замечать, по-
том пытались на нас влиять. Мы получали 
угрозы, нас шантажировали. Время было 
боевое. Когда стали побеждать, власть нас 
услышала, заметила, пригласила за стол 
переговоров. Стало понятно, что решение 
экологических вопросов востребовано 
и  в  других регионах, по всей России. По-
степенно мы оказались в Москве. И сегод-
ня «Зеленый патруль» — общероссийская 
организация с региональными отделениями 
и большим количеством активистов.

В конце 2013 года создана региональная 
организация и в Калужской области. При 
этом нас активно поддержало региональ-
ное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Здесь ситуация не простая. По 
инвестициям регион впереди всей России. 
Этим можно и нужно гордиться. Но очень 
важно поднимать вопрос об экологической 
ответственности промышленного бизнеса. 
В этом вопросе важна активность граждан-
ского общества. В Калужской области это 
поняли, и региональное отделение начало 
работать, набирать общественный вес.

— Владимир Геннадьевич, какие пер‑
вые шаги делает «Зеленый патруль» 
в Калужской области?

— Одна из ключевых программ «Зеленого 
патруля» — экологическая карта России. Эту 
карту создают люди, обращаясь на горячую 
линию нашей организации и рассказывая 
о разнообразных экологических нарушени-
ях. В процесс активно включились и калу-
жане. Данная программа важна для четкого 
понимания сложившегося экологического 
положения, для предотвращения экологиче-
ских проблем и социальных взрывов.

Наши активисты ведут серьезную ра-
боту в общественных комиссиях по ЖКХ, 
утилизации ТБО. Тема мусоропереработ-
ки последнее время активно муссируется 
в обществе и на всех уровнях власти. Она 
характерна не только для Калужской обла-
сти, но и для всей России. Мы обращаем на 
нее самое пристальное внимание, разраба-
тываем предложения по решению этой на-
сущной проблемы. Приведу пример Ново-
кузнецка, где качественно решается вопрос 
утилизации и переработки мусора. Здесь 
была найдена компания, которая взяла на 

себя ответственность за сбор мусора и его 
доставку на собственные полигоны ТБО, 
оснащенные современными технологиями. 
Начав с города, сегодня эта компания отве-
чает за весь регион. Нам хотелось бы, чтобы 
такие ответственные инвесторы пришли и в 
Калужскую область. Мы над этим работаем.

Проблема утилизации ТБО сложна. Офи-
циальная информация Счетной Палаты РФ 
гласит, что в стране около тысячи полигонов 
и 15 тысяч санкционированных свалок, при 
этом 17 тысяч несанкционированных сва-
лок и 12 тысяч несанкционированных мест 
размещения бытовых отходов. Власть при-
знает, что проблема не контролируется. Это 
касается не только Калужской области, так 
дело обстоит везде. Как правило, сегодня 
свалки — это оставшиеся с советских вре-
мен территории, которые эксплуатируют, не 
модернизируя их. Но мусоропереработка 
— это еще и ответственность бизнеса. Речь 
идет о правильной утилизации отходов, вне-
дрении новых технологий и многом другом.

За первые месяцы работы региональной 
организации к нам поступили десятки обра-
щений. Одно из первых касалось экологи-
ческого состояния реки Страдаловки. Под 
обращением подписался 1381 житель Бала-
банова. Это огромная цифра. Мы приняли 
меры, в результате которых оштрафованы 
виновные предприятия. Но мы не намерены 
останавливаться, будем продолжать эту ра-
боту, пока ситуация не стабилизируется.

У нас работает специальная программа 
«Великие реки России», которая охватывает 
весь водный бассейн страны — от ручей-
ков до полноводных рек. Летом мы плани-
руем провести экологическую экспедицию 
по рекам Калужской области для оценки 
их чистоты и качества воды. В план нашей 
экспедиции будут включены все обращения 
граждан по поводу состояния областного 
водного бассейна. Реки, если перестать в 
них сбрасывать отходы, еще могут восста-
новиться. Пристальное внимание уделяем 
Яченскому водохранилищу, но для его ре-
абилитации необходима помощь крупных 

промышленных предприятий, в бюджете ко-
торых существуют соответствующие статьи 
расходов на экологическую безопасность, 
спонсорскую помощь.

Еще одна программа — «Родники Калуж-
ской области». У нас есть инициативная груп-
па, которая хочет заняться восстановлением 
водных источников. В чистой воде заинтере-
сованы все граждане без исключения.

— Владимир Геннадьевич, вы сказали, 
что с начала работы «Зеленого патруля» 
в Калужской области граждане активно 
обращаются в организацию. С какими 
бедами приходят люди?

— С начала года получено 12 обращений. 
Я уже рассказал о реке Страдаловке. Люди 
также обеспокоены состоянием реки Истье 
в Боровском районе, жалуются на ливне-
вые и канализационные стоки Азаровского 
кирпичного завода, обращают внимание на 
состояние пригородных лесов Обнинска и 
парка Дубки в Малоярославецком районе, 
пишут о загрязнении водоемов стоками с 
ферм в Медынском и Малоярославецком 
районах, загрязнении воздуха промышлен-
ными предприятиями в поселке Резвань.

В ближайшие недели будем ориенти-
ровать нашу деятельность на проведение 
традиционных весенних субботников, но с 
нетрадиционным подходом — предлагаем 
проводить их с раздельным сбором мусора 
для популяризации областной программы 
по мусоропереработке.

Мы работаем с обращениями граждан, 
готовим запросы в надзорные органы, ини-
циируем проверки. Скоро откроем регио-
нальную «горячую линию». Прогнозируем, 
что обращений станет больше. Пока же, 
если есть необходимость связаться с реги-
ональным отделением «Зеленого патруля», 
вот наши контакты:

Тел. / факс (4842) 54‑23‑09;

e‑mail: kspravedlivo@yandex.ru

почта: 248600, г. Калуга, ул. Королева, 51.

Сайт www.greenpatrol.ru

— Андрей Николаевич, что самое 
сложное в работе «Зеленого патруля»?

— За годы работы в экологической ор-
ганизации я убедился, что эмоции надо 
отодвигать на второй план. Нам говорят: 
«Давайте будем решать». Я отвечаю: «Хо-
рошо, но надо идти по серьезному пути. 
Изложите свою проблему на бумаге». Если 
идти в природоохранную прокуратуру, Ро-
сприроднадзор, Роспотребнадзор, инфор-
мацию надо представлять объективно, без 
эмоций. Да, это бюрократия, но без нее мы 
не можем качественно делать свою работу. 
А зачастую получается, что человек излил 
свои эмоции в телефонную трубку, а сде-
лать серьезные шаги, описать проблему на 
бумаге не хочет. Мы общественная органи-
зация, мы можем сфокусировать внимание 
контролирующих органов на той или иной 
проблеме и заставить их реагировать. Дру-
гого ресурса у нас нет — только граждан-
ский контроль.

— Как образовался такой тандем — 
общественная организация «Зеленый 
патруль» и Политическая Партия СПРА‑
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ?

— Когда мы создавали «Зеленый па-
труль», начали работать с партией «Зеле-
ные». Очевидно, что безответственное от-
ношение к природе порождает не просто 
экологические проблемы, а социально-эко-
логические, появляется фактор социальной 
напряженности. В Европе исторически так 
сложилось, что зеленые всегда работают 
с  социал-демократическими партиями. Мы 
продолжили эту тенденцию.

Местной власти важно понять, что мы не 
враги. Не надо воспринимать действия зе-
леных как политическую ангажированность. 
Да, сегодня экология порой становится по-
литическим инструментом, но «Зеленый 
патруль» выступает за конструктивный ди-
алог с властью. Для нас экология — важная 
составляющая национальной безопасности 
нашей страны.

«Зеленый патруль»:  
экология – фактор безопасности

Интервью с Председателем правления Общероссийской общественной организации «Зеленый патруль», советником Предсе-
дателя ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Андреем Нагибиным и Председателем Регионального отделения ООО «Зеленый па-
труль» в Калужской области, Председателем местного отделения ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Малоярославецком районе 
Владимиром Стригиным.

Андрей Нагибин: «Когда стали  
побеждать – власть нас услышала»

Владимир Стригин: «Наша программа  
поможет предотвратить социальные взрывы»
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Михаил Обухов

Ветеранов оставили без жилья
Глава Кировской районной администрации Игорь Феденков подозревается в соучастии по делу о присвоении денег, выде-
ленных на строительство домов для ветеранов войны в Куйбышевском районе, которым он руководил, когда совершалось 
это преступление.

О борьбе с коррупцией говорят много. 
Президент России Владимир Путин посто‑
янно предлагает довольно действенные 
механизмы общественного участия в этой 
работе. «Как при федеральных, так и при 
региональных органах исполнительной 
власти необходимо создавать обществен‑
ные советы, — отметил глава государства 
в  своем послании Федеральному Собра‑
нию РФ. — Конечно, во многих органах 
власти они уже есть, но не везде. И самое 
главное, они не должны быть формальным 
придатком и декоративной структурой, 
а  призваны выступать в роли экспертов, 
а порой и конструктивных оппонентов ве‑
домств, быть активными участниками си‑
стемы противодействия коррупции».

Но правильно ли понимают его на местах? 
В Кировском районе Калужской области 
при отделе полиции создан общественный 
совет, в состав которого без объяснения 
причин не включили представителей полити-
ческих партий и общественных организаций, 
в том числе и председателя местного отде-
ления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Владими-
ра Давыденко, обратившегося с письменной 
просьбой о включении в этот совет. Списоч-
ный состав совета до сих пор не оглашен.

Получается, общественность и не в кур-
се, кто от ее имени контролирует полицию 
от коррупционных проявлений.

Сложно предположить, как далее будет 
исполняться послание президента в от-
ношении борьбы с коррупцией, если уже 
имеет место такое отношение со стороны 
органов власти, призванных обеспечить 
исполнение слов первого лица государства.

А тем временем накал антикоррупционной 
борьбы не ослабевает. То и дело вспыхива-
ют скандалы, связанные с коррупционными 
проявлениями во власти. Кировский район 
оказался в центре подобного скандала.

В результате действий чиновников 
и строителей ветераны не получили жилья, 
положенного им по федеральной програм-
ме. Ведется следствие.

К слову сказать, в Кировской админи-
страции этот коррупционный скандал не 
единственный. Ранее, например, прокура-
турой в нарушении «Закона о противодей-
ствии коррупции» был уличен заместитель 
Феденкова Виктор Клещевников, но… от-
делался выговором.

Сложно сейчас предположить, чем за-
кончится уголовное дело о лишении вете-
ранов Куйбышевского района положенного 
им жилья.

Игорь Феденков продолжает руководить 
администрацией Кировского района, под-
писывает финансовые документы, а также 
положения и постановления о противодей-
ствии коррупции. Что стоит за его подпи-
сью? Давайте посмотрим на факты.

19 февраля 2014  г. в 18.00 в кинокон-
цертном зале Кирова прошел отчет главы 
районной администрации Игоря Феденко-
ва перед населением по итогам 2013 года. 
Присутствовавший губернатор Калужской 
области Анатолий Артамонов рассказал 
жителям, что поддерживает Феденкова, 
потому что «глаза у него честные».

А уже ночью 20 февраля в 3.19 на 
сайте УМВД по Калужской области 
(http://40.mvd.ru / news / item / 1983636 / ) по-
явилась информация о том, что в период, 
когда Феденков руководил администраци-
ей Куйбышевского района, в 2010-2012 гг. 
произошло хищение средств, выделенных 
по Федеральной программе строитель-
ства жилья для ветеранов ВОВ. Действия, 
квалифицируемые как мошенничество, по 
версии следствия, совершили застройщик 
в сговоре с главой администрации района.

22 февраля на сайте УМВД поя-
вилось дополнительное сообщение 
(http://40.mvd.ru / news / item / 1998903 / ), в ко-
тором полиция уведомила о проведенных 
следственных действиях по факту воров-
ства денег с «ветеранской» стройки. Но 
похищены были не только деньги. В сооб-
щении УМВД сказано: «Так, один из строи-
телей рассказал сотрудникам полиции, что 
часть строительных блоков, предназначен-
ных для возведения домов ветеранов, были 
вывезены на участок руководителя район-
ной администрации и использованы там 
при строительстве бани. Чиновник признал 
этот факт, как и то, что сайдинг-панели для 
обшивки бани ему поставил тот же руково-
дитель строительной организации».

Жители Кировского района стали при-
стально следить за поступающими проти-
воречивыми новостями. Официальной ин-
формации не было, СМИ молчали, поэтому 
слухи заполнили Киров: кто-то говорил, что 
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Феденкова уже арестовали, другие утвер-
ждали, что он сказался больным и находит-
ся дома под подпиской о невыезде.

26 февраля стало известно, что Игорь 
Феденков как ни в чем не бывало вышел на 
работу и продолжает работать в должно-
сти главы администрации Кировского рай-
она, в том числе с финансовыми докумен-
тами. Снова поползли слухи: не иначе как 
Феденков со своими ближайшими замести-
телями срочно «подчищает» документацию 
по строительству бюджетного жилья в Ки-
ровском районе.

7 марта состоялось экстренное заседа-
ние районной Думы Кировского района. В 
самом начале заседания депутаты приняли 
решение провести его в закрытом режиме. 
Жителей, пожелавших присутствовать на 
заседании, депутаты попросили покинуть 
зал, не дав возможности выступить и не 
рассмотрев их ходатайство о выступле-
нии. Как стало позже известно, депутатам 
было предложено проголосовать за дове-
рие Игорю Феденкову. И сама закрытость 
Думы от населения, и вопрос о доверии вы-
зывают сомнения в законности и в настоя-
щее времени проверяются Кировской ме-
жрайонной прокуратурой. В итоге вопрос о 
доверии с голосования сняли, депутаты не 
захотели делить ответственность с Игорем 
Николаевичем за его сомнительные дела, 
которые расследуются следственными ор-
ганами МВД.

8 марта через информационное агент-
ство «Росбалт» стало известно, что след-
ственными органами предъявлено обви-
нение и в отношении Игоря Феденкова 
возбуждено уголовное дело. «Админи-
страция Куйбышевского района подпи-
сала акты о приемке выполненных работ 
и выдала разрешения на ввод объектов 
в эксплуатацию, несмотря на то, что чи-

новникам было известно, что ООО «Рем-
стройбизнес» не выполнило часть работы, 
— рассказал источник агентства. — Эти 
же документы послужили основанием для 
перечисления фирме денег из бюджета». 
Экспертиза показала, что только в одном 
из девяти построенных домов работы не 
выполнены почти на 500 тыс. рублей, одна-
ко полностью оплачены.

Жители района снова ожидали смены 
руководства в администрации, начали вы-
двигать версии, кто же может стать следу-
ющим главой. Но снова этого не произо-
шло, Игорь Феденков продолжил работать, 
выступать перед жителями на мероприяти-
ях, встречаться с ветеранами и юбиляра-
ми для поздравлений, а главное — решать 
финансовые вопросы района, в том числе 
по строительству новых объектов за бюд-
жетные средства.

10 марта появилось сообщение, что 
следственные органы ходатайствуют об от-
странения Феденкова от работы на период 
следствия. Позже стало известно, что это 
ходатайство удовлетворено не было.

14 марта губернатор Калужской области 
Анатолий Артамонов на заседании консуль-
тативного совета глав местных админи-
страций муниципальных районов и город-
ских округов области впервые, но не явно, 
упоминает о ситуации с главой Кировского 
района. «Строительство велось для свя-
тых людей, которые отдали свое здоровье 
и жизнь за нас с вами. А у ответственных 
лиц не нашлось времени, чтобы заглянуть 
на стройплощадку! Так к этому относиться 
нельзя. Качество того жилья, которое мы 
строим для ветеранов, должно быть безу-
пречным», — подчеркнул губернатор. Что 
делать с чиновниками, которые работают 
так, как «к этому относиться нельзя», Арта-
монов не сказал.

В конце 2013 года журналисты город-
ского сайта Людиново (iludinovo.com)  об-
наружили полтора десятка людиновских 
товариществ собственников жилья (ТСЖ), 
зарегистрированных на Виктора Клещев-
никова в тот период, когда он работал на-
чальником отдела городского хозяйства, 
имущественных и земельных отношений в 
городской администрации Людиново. 

Интересно, что Клещевников и после 
перевода в Кировскую администрацию 
продолжал нарушать 273-ФЗ «О противо-
действии коррупции», оставаясь руководи-
телем и даже учредителем этих ТСЖ. 

Проходящий по уголовному делу об обво-
ровывании ветеранов Великой Отечествен-
ной войны нынешний глава Кировской рай-
онной администрации Игорь Феденков в 
апреле прошлого года назначил, несмотря 
ни на что, Виктора Клещевникова своим 
замом по строительству и муниципальному 
хозяйству, то есть заведовать самыми кор-
рупционноемкими и денежными отраслями 
кировской экономики. 

На публичном отчете в феврале 2014 
года Игорь Феденков в присутствии губер-
натора Калужской области Анатолия Ар-
тамонова ласково назвал коррупционную 
деятельность Клещевникова «хвостами», 

За нарушение закона… выговор

пообещав их «закрыть». 

С требованием проверить странную де-
ятельность Клещевникова по руководству 
несколькими ТСЖ обратился в Прокура-
туру Калужской области депутат фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в областном 
Законодательном собрании Вячеслав Гор-
батин. 

Прокуратура провела проверку и при-
знала, что «хвосты» Клещевникова — гру-
бое нарушение 273-ФЗ «О противодей-
ствии коррупции». 

Однако «нарушений в деятельности дан-
ных ТСЖ, в том числе при проведении ка-
питального ремонта в рамках адресной 
программы, не выявлено, все выделенные 
денежные средства были израсходованы 
по назначению», считает прокуратура. Это 
явно контрастирует с видом обшарпанных 
и много лет не ремонтировавшихся подъ-
ездов тех самых домов, которые куриро-
вал Виктор Клещевников. 

Тем не менее, «в целях устранения выяв-
ленных нарушений, Кировским межрайон-
ным прокурором в адрес Главы Кировской 
районной администрации внесено пред-
ставление, которое рассмотрено и удов-
летворено». 

Какое же наказание понес нарушитель 
закона «О противодействии коррупции»? 

«Виновное должностное лицо привле-
чено к дисциплинарной ответственности в 
виде выговора». И это — все. 

Но не совсем. Клещевников отправил в 
налоговую службу заявления о сложении 
с себя полномочий руководителя упомяну-
тых полутора десятков людиновских ТСЖ. 

«Хвосты» «закрыты». 

И можно дальше продолжать руководить 
муниципальным хозяйством и строитель-
ством в Кировском районе. 

(по материалам сайта pesochnya.com)

Виктор Клещевников
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Пользователь Федорыч:

Артамонов будет из всех сил защищать 
Феденкова, каким бы серьезным жуликом 
тот ни был. Посадка Феденкова, ко всему 
прочему активного члена партии «Единая 
Россия» (выдвигался в депутаты Государ-
ственной Думы по партийному списку от 
Калужской области), это огромный репута-
ционный риск для лидерской партии и для 
губернатора. Поэтому усилия будут прило-
жены максимальные.

Как стало известно, на сегодняшний мо-
мент рабочая линия защиты Феденкова 
такова: И.Н. Феденков был очень занят де-
лами поважнее и не смог лично осмотреть 
и принять объекты – ветеранские домики. 
Заранее предполагая такую занятость пер-
вого лица района, зная, что проверки точно 
не будет, ясновидящий строитель Скобцов 
украл со стройки всё, до чего смог дотя-
нуться своими воровскими ручонками. За-
щита Феденкова планирует именно так всё 
и представить суду: Скобцов вор, Феден-
ков – халатный чиновник, заслуживающий 
дисциплинарного взыскания. По примеру 
«дела Клещевникова» будет объявлен «то 
ли выговор, то ли замечание». Губернатор 
Артамонов с радостью снабдит защиту Фе-
денкова доказательствами. Да, мол, я его в 
тот момент очень сильно напрягал всякими 
другими делами, ему, бедному, продохнуть 
было некогда.

Жителей Кирова все-таки продолжает 
интересовать вопрос: очень занятой Фе-
денков не упускает ли и в Кировском рай-
оне из виду деяния воров-экстрасенсов? 
Продолжает ли принимать объекты стро-
ительства «не глядя»? Сколько нарушений 

Мнения жителей Кирова с городского сайта pesochnya.com 

подобного рода должно состояться, чтобы 
несостоятельность Феденкова на этом по-
сту стала очевидной?

Губернатор ничего не ответит, не ждите. 
Вопрос максимально будет замалчиваться. 
Кроме личного имиджевого риска остро 
стоит вопрос преемника в Кировском 
районе. Пока, очевидно, компромиссной 
кандидатуры нет. Замы не пользуются 
популярностью ни в народе, ни у самого 
Артамонова. Нового человека со стороны 
население не воспримет. Прислушаться 
к  мнению жителей, высказанному, в том 
числе, на этом сайте, для Артамонова, ви-
димо, слишком низко.

Пользователь Софи: 

По мнению моих коллег, Феденков опас-
ный злодей и не имеет никакого права 
и  основания руководить районной адми-
нистрацией. Как вам такое высказывание: 
«Наша команда настроена на позитивный 
процесс. Работать будем круглые сутки, 
и всем сказано четко и ясно: за любые во-
просы, касающиеся коррумпированности 
чиновников, будем увольнять, разбираться 
не будем», — отметил премьер Крыма. Или 
вы не согласны? Надоели лживые руково-
дители, на работу приходить не хочется

……

Отзывать, отстранять от должности Фе-
денкова нужно срочно, похоже, он заболел 
властью, вообще страшно подумать даже.

Пользователь Честный человек: 

Я тоже сначала повелся на честные глаза 
Феденкова и подумал, что он не виноват – 
плохие люди научили. Но теперь сомнева-

юсь – обманывать ветеранов плохо, причем 
в таком масштабе. На мое мнение слишком 
повлияло интервью уважаемого губернато-
ра, ведь он сказал, что Феденков честный 
человек, теперь даже не знаю, что делать, 
кому верить. Извечный на Руси вопрос: что 
делать? Верить губернатору или полиции.

Пользователь Галина Мазурок:

Эти слова Артамонова после нынешних 
событий звучат как издевательство над 
нами. Интересно, что бы он сказал сейчас 
нам? Мы бы ему дали послушать «хвалеб-
ную песню» о Феденкове на отчете, а по-
том бы задали ему вопрос, изменилось ли 
у него мнение об И.Н. или ему не впервой 
защищать: ну оступился, ну подставили. 
Почему все это происходит? Да потому, 
что раз прошло, потом проскочило, а по-
том побежало, и вот уже страх пропал, уже 
делаем как должное, знаем, что прикроют, 
ну пожурят. А если бы сразу дали по рукам, 
чтобы неповадно было, может быть, и не 
было бы всего этого. Посмотрите: прошло 
20 лет, как все изменилось. Может, хватит 
уже, и надо дать по рукам, чтоб чужое не 
трогали, а еще лучше посадить. И тогда 
сразу дойдет, что ты живешь среди людей, 
что люди долго терпят, наблюдают за вами, 
казнокрадами, и кто любит денег быстро 
срубить, и чаша терпения переполняется 
и происходит то, что происходит сейчас. 
Могу сказать спасибо президенту, что дает 
народу право на свободу слова! Вот мы 
этим правом и пользуемся. Да, тяжело про 
себя читать тем, кого это касается. Ну ни-
чего, мы же терпели вас сколько времени, 
потерпите и вы! За все нужно платить!

Уголовное дело. Воровство. Обман 
ветеранов и сирот. Слухи, домыслы, пе-
ресуды: брал — не брал, мог — не мог, 
добросовестно ухватили за руку или 
оболгали. Ситуация мерзкая и для фигу-
рантов дела, и для кировчан. Доверие к 
власти и так было чуть выше, чем ника-
кое, а что теперь?

Но почему же так легко кировчане по-
верили в виновность Игоря Феденкова? 
Почему столько восторга, а то и откровен-
ного злорадства в комментариях к сооб-
щению на городском сайте о возбуждении 
уголовного дела? Понимаю, что возмуще-
ние может переполнять людей, для кото-
рых справедливость не пустое слово, но 
я говорю про восторженное злорадство…

Давайте по порядку. Когда Игорь Нико-
лаевич только обустраивался в кабинете 
главы в Кировской администрации, я по-
бывал у него на приеме. Сказал примерно 
следующее: «Игорь Николаевич, если вы 
хотите сделать карьеру (в самом поло-
жительном значении этого слова), жела-
тельно в работе на новой должности опи-
раться на общественность, на активное 
городское сообщество. Да, эти люди бу-
дут требовательны к вам, но они требуют 
не лично для себя, а для своих улиц, для 
своих соседей, для города, района. И по-
этому нет ничего зазорного в том, чтобы 
«идти на поводу» у таких людей».

Игорь Николаевич не послушал моего 
совета, стал опираться на подчиненных, 
на тех, кто от него зависит, кто не ска-
жет слова против. Это очень удобно: ты 
всегда хорош, все решения твои хороши, 
все в рот заглядывают и кажется, что 
тебе дозволено всё. Но именно эти люди 
и предадут.

И вот уже Игорь Николаевич не просто 
«не идет на поводу» у кировчан. Он начи-
нает им активно противостоять: «Будет 
по-моему, а не по-вашему!» Так говорит 
он, например, в ответ на взывающие 
к  здравому смыслу просьбы не строить 
в Кирове никому не нужный бульвар при 
дефиците в бюджете. А люди всё это по-
нимают так: «ВСЁ МНЕ, ВСЁ МОЁ, НИ 
С КЕМ НЕ ПОДЕЛЮСЬ». И даже если на-
мерения Игоря Николаевича абсолютно 
чисты… Все равно уже никто не верит. Не 
для людей — значит для себя старается, 
любимого….

И тут — бац! Новость! Проворовался! 
«Ну, так мы и думали!» — восклицают те, 
кто неравнодушен к своему городу и не 
дождался от Феденкова искренней заин-
тересованности в развитии этого города. 
«Может, хоть теперь он уйдет!» — говорят 
те, кто уверен, что глава не справился. «Ну 
с какими глазами он теперь по старушкам 
будет ходить?» — вопрошают те, кому на-
доела показушная активность и самопиар 
Феденкова.

К чему это я? Да к тому, что не смог 
Игорь Николаевич найти поддержку у лю-
дей, у жителей района. Не завоевал ее 
по-настоящему, по-честному. И бабуш-
ка, что в ККЗ на отчете Игоря Феденко-
ва перед жителями хвалила его от имени 
ветеранов, говорила так неискренне, что 
зал неодобрительно зашумел. Доверие 
или есть — или его нет. Феденков пришел 
к власти на доверии народа губернато-
ру. Самого его никто не знал, поверили 
Анатолию Дмитриевичу. Не справился. 
Разочаровались. Вот и итог. Люди лег-
ко верят в то, что он преступник. Выход 
сейчас один. Осознать, что не справился. 
Быть хоть в этом честным перед людьми 
и перед собой. И уйти. Вовремя. Чтобы не 
пришлось убегать.

16 марта свою точку зрения на воровство 
стройматериалов и некачественное стро-
ительство домов для ветеранов Великой 
Отечественной войны высказал начальник 
управления экономической безопасности 
и противодействия коррупции УМВД по 
Калужской области Сергей Никитенко. В 
интервью телеканалу «Киров-ТВ» Сергей 
Никитенко заявил: «Мы считаем, что бюд-
жету Российской Федерации причинен 
особо крупный ущерб. В целях обеспече-
ния имущественных интересов РФ в рам-
ках уголовного дела наложен арест на иму-
щество гражданина Скобцова (директор 
фирмы-застройщика «Ремстройбизнес» 
— прим. авт.), на строительную технику, 
чтобы компенсировать тот урон бюджету, 
который причинен».

Отдельно выделил Никитенко мораль-
но-нравственную сторону воровства у ве-
теранов Великой Отечественной войны: 
«Ветераны — люди, которые защитили 
нашу Родину, и с которыми вот так полу-
чилось… Это произошло, по моему глу-
бокому убеждению, при попустительстве 
органов исполнительной власти, которые 
должны были контролировать и оберегать 
наших ветеранов. Оберегать те федераль-
ные деньги, которые были выделены по 
указу президента».

19 марта блогеры городского сайта 
Кирова сообщили, что они пытались за-
дать губернатору Калужской области во-
прос о Феденкове на официальном сайте 
artamonovguber.ru. «Жители Кирова недо-
умевают, как может Игорь Николаевич Фе-
денков до сих пор управлять Кировским 
районом, если он соучаствовал в престу-
плении такого рода и не скрывает этого, а 
кроме того постоянно занят на допросах 
и прочих следственных действиях. Ана-
толий Дмитриевич, знаете ли Вы об ука-

занных фактах, и если знаете, то почему 
Игорь Николаевич Феденков продолжает 
работать на этой должности?» — спраши-
вают они. Но вопрос странным образом не 
прошел модерацию и на сайте Артамонова 
на всеобщее обозрение так и не появил-
ся. Блогеры направили вопрос выше — 
в  электронную приемную президента РФ 
Владимира Путина.

21 марта Калужское региональное 
отделение «Единой России» сообщи-
ло о приостановлении членства в пар-
тии Игоря Феденкова (http://kaluga.er.ru / 
 news / 2014 / 3 / 21 / partiya-derzhit-slozhnye-
voprosy-na-kontrole / )

Официальный сайт ЕР сообщил: «В от-
ношении Игоря Феденкова было возбуж-
дено уголовное дело по ч. 4 ст. 159 и ч. 3 
ст. 285 УК РФ.

На основании полученной информации 
и в соответствии с Уставом партии реше-
нием местного политического совета мест-
ного отделения партии Кировского района 
20 марта т.г. членство в партии и полномо-
чия члена местного политического совета 
Игоря Феденкова были приостановлены до 
решения суда».

В начале апреля жители Кировского 
района попросили президента России 
Владимира Путина принять их на личном 
приеме. «Учитывая, что глава администра-
ции Кировского района Феденков И. Н. на 
сегодняшний день является единственным 
распорядителем финансов в Кировском 
районе Калужской области, мы опасаемся 
за безответственное, нецелевое и неза-
конное расходование бюджета Кировско-
го района», — говорится в письме на имя 
президента.

ФЕДЕНКОВ ИГОРЬ НИКОЛАЕВИЧ 

В 2010 году назначен на должность 
главы администрации муниципального 
района «Куйбышевский район». 

С 2003 года член партии «Единая Рос-
сия». В 2007 году являлся кандидатом в 
депутаты Государственной Думы Феде-
рального Собрания Российской Федера-
ции от ВПП «Единая Россия». 

В 2006 году был награжден нагруд-
ным знаком «Почетный работник сферы 
молодежной политики РФ». Награжден 
грамотой губернатора Калужской обла-
сти, а также объявлена благодарность 
Министерства образования и науки Рос-
сийской Федерации. 

8 апреля 2013 года избран главой ад-
министрации муниципального района 
«Город Киров и Кировский район» Игорь Феденков



www.kaluga.spravedlivo.ru

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ • № 2 (19) • 25 апреля 2014 8

Газета «Справедливая Россия.  
Калужская область» № 2(19), 25.04.2014 г.  

Зарегистрирована 30.01.2009 г.  
ФС по надзору в сфере связи и массовых коммуникаций.  

Свидетельство: ПИ № ТУ 40-0025.  
Учредитель: РОПП «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ»  
в Калужской области. Редактор: В.А. Горбатин 
Адрес редакции: г. Калуга, ул. Королева, д. 51.  

Тираж: 15 000 экз.

Отпечатано: ЗАО «Народная типография»,  
г. Обнинск, ул. Шацкого, дом 5.  

Подписано в печать 23.04.2014 г. в 17:00.   
Распространяется бесплатно.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калужской области

www.kaluga.spravedlivo.ru

Наше представительство в социальных сетях:
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Инициаторы этого проекта преследова-
ли благую цель — напоминать калужанам 
о погибших воинах-земляках, героях Рос-
сии, с честью выполнивших интернацио-
нальный долг за пределами нашей страны 
и защищавших конституционный порядок 
на Северном Кавказе.

14 марта в торжественной обстановке 
троллейбус был пущен на маршрут. Город-
ские чиновники поспешили отчитаться. Ря-
дом с яркой машиной успели засветиться 
депутаты, члены совета общественной ор-
ганизации «Боевое братство». Вот только 
незадача: в череде торжественных речей и 
заявлений о патриотизме забыли об иници-
аторе проекта.

Изначально идея исходила от Обще-
российской общественной организации 
семей погибших защитников Отечества, 
возглавляемой ветераном, заслуженным 
офицером Василием Стрепковым, который 
потерял сына на афганской войне. Именно 
он при поддержке РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ вышел на городскую Думу Калуги 
с предложением присвоить троллейбусным 
маршрутам имена героев из числа павших 
защитников Отечества.

Городские депутаты поддержали иници-
ативу. Обсудив ее, решили оформить один 
из троллейбусов в военной тематике, а в 
салоне поместить фотографии героев, по-
гибших в горячих точках, а также присва-
ивать имена героев из числа павших за-
щитников Отечества вновь образованным 
улицам и переулкам областного центра.

В Калужской области не первый год рабо-
тает интегральный туристско-рекреаци-
онный комплекс «Юхновград». Перспек-
тивная социально-экономическая модель 
туристического микрокластера ориенти-
рована на сохранение духовных традиций 
Юхновской земли, создание благоприят-
ной для людей среды обитания и воспита-
ние бережного отношения к окружающей 
среде. Проект поддержан региональным 
отделением партии.

Одна из особенностей «Юхновграда» как 
туристско-рекреационного комплекса — ак-
тивное развитие выставочного и культурного 
туризма. В 2013 году введен в эксплуатацию 
Храм в честь святых благоверных князей 
страстотерпцев Бориса и Глеба — покрови-
телей русского воинства. Построены стела 
памяти репрессированным священникам 
Юхновского района и памятник народному 
ополчению Юхновского уезда 1812  года. 
В 2014  году планируется строительство 

Школу лишили права принимать выпуск-
ные экзамены, директора Виктора Комис-
сарова, который 21 год вкладывал все свои 
силы в развитие образовательного учреж-
дения и воспитание детей, оставили без 
работы. Чиновники даже не предложили 
ему должность учителя в родной школе. По 
мнению многих калужан, ситуация просто 
пронизана бюрократическим цинизмом.

До сих пор непонятна упертая позиция об-
ластного министра, который при явных на-
рушениях, как процедурных, так и содержа-
тельных, продолжал упорно говорить о том, 
что аккредитация школы проведена «объек-
тивно и качественно». Никакие увещевания, 
что данный вопрос затрагивает судьбы де-
сятков детей и их родителей и все сомнения 
должны трактоваться в пользу несовершен-
нолетних, не принимались и отметались с 
ходу. Видно, честь мундира или какие-то 
иные обстоятельства, ведомые только ему, 
определяли характер поведения министра.

Депутатская фракция ПП СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ в областном Законодатель-
ном Собрании неоднократно обращала 
внимание исполнительной власти региона и 
высшего должностного лица области на сло-
жившуюся ситуацию. Два месяца назад по-
сле неудачных попыток выяснить у министра 
образования и науки Калужской области го-
сподина Аникеева причины явных наруше-
ний, допущенных при аккредитации школы, 
пришлось обратиться в надзорные органы 
— Федеральную службу по надзору в сфере 
образования и науки и Министерство обра-
зования и науки Российской Федерации.

В результате назначенной проверки Ро-
собрнадзор запросил документы и матери-
алы по аккредитации школы в министерстве 

Региональное отделение партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ всегда активно под-
держивает инициативы Общероссийской 
общественной организации семей погиб-
ших защитников Отечества, оказывая ор-
ганизационную и финансовую помощь.

Конечно, спасибо, что, поняв свою 
оплошность, руководители областного цен-
тра принесли извинения Василию Стрепко-
ву за забывчивость и невнимательность. 
Как бы то ни было, всем миром сделано 
благородное дело. И от этого становится 
теплее на душе. Сегодня на территории 
Калужской области проживает более двух 
тысяч ветеранов афганской войны. Пять-
десят наших земляков погибли в  боях, 
двое — пропали без вести. Всего же около 
девяти тысяч калужан воевало более чем в 
30 вооруженных конфликтах за пределами 
страны. Государство и общество должны 
быть благодарны этим людям за их ратный 
подвиг.

Родион Миронов

и  благоустройство парка имени героя Оте-
чественной войны 1812 года Д. В. Давыдова.

Реализуя партийный социально-патриоти-
ческий проект «70 лет под Знаменем Победы», 
устроители «Юхновграда» вышли с  инициа-
тивой возведения музея Воинской доблести 
и  славы. Исторически Юхновская земля по-
стоянно подвергалась нападениям чужезем-
ных захватчиков. В экспозиции планируется 
представить материалы, характеризующие 
борьбу юхновчан с чужеземными агрессора-
ми от момента образования племен вятичей 
и  противостояния Золотой Орде до Великой 
Отечественной войны. Уже собирается ин-
формация о героической гибели 33-й Армии 
генерала Ефремова и о малолетних узниках 
фашистских концлагерей на Калужской земле.

Актуальный патриотический проект под-
держала не только ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, но и ряд общественных организаций.

Владимир Петров

образования и науки Калужской области. 
И вот тут — самое главное. Даже по доку-
ментам, представленным самим министер-
ством в Москву, были выявлены серьезней-
шие нарушения — от отбора экспертов для 
проведения экспертизы до отсутствия необ-
ходимых подтверждений о несоответствии 
качества подготовки учащихся.

Федеральное министерство, как следует 
из письма первого заместителя министра 
Н. В. Третьяк, пошло еще дальше и назначи-
ло проведение внеплановой проверки ми-
нистерства образования и науки Калужской 
области, сочтя, в отличие от министра Ани-
кеева, данный случай вопиющим и действи-
тельно существенно нарушающим законные 
права и интересы несовершеннолетних. 
По мнению федерального министерства, 
«в случае подтверждения фактов нарушения 
при проведении аккредитации школы оши-
бочное решение областного министерства 
подлежит отмене».

Вот только вопрос, ради чего были ущем-
лены интересы детей и родителей? И кто из 
чиновников за это ответит? Кстати, именно 
об этом заявил губернатор области Анато-
лий Артамонов в ответ на запрос двух фрак-
ций Законодательного Собрания Калуж-
ской области — СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
и  КПРФ — на сессии регионального пар-
ламента. Захочет ли он вспомнить о своем 
обещании и выполнить обязанности гаранта 
«всех жителей области»? Ответ на этот во-
прос, возможно, позволит ответить о заказ-
чиках данного беззакония.

Вячеслав Горбатин,

депутат Законодательного  
Собрания Калужской области,  

фракция ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Жизнь, отданная Отечеству

70 лет под Знаменем Победы

Принципы калужской педагогики
Многие калужане уже успели увидеть на улицах города 
троллейбус с надписью «В память павших, во славу живых». 

Политическая партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ поддержа-
ла инициативу юхновчан по строительству музея Воинской 
доблести и славы.

В мартовском выпуске нашей газеты в статье «Он чином 
от ума избавлен» мы подробно рассказали о ситуации,  
сложившейся вокруг шестой общеобразовательной  
калужской школы после ее государственной аккредитации. 

В 2014  году отмечается 100-летие начала 
Первой мировой войны (1914-1918). В свя-
зи с этой датой ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ объявляет международный конкурс 
фотографии «Герои Первой мировой. Фо-
тографии из личных архивов».

Общепартийный федеральный проект 
проводится в целях сохранения памяти о 
Первой мировой войне, о славе и мужестве 
солдат и офицеров России, исполнявших 
воинский долг. Инициаторы проекта также 
ставят перед собой задачу противодей-
ствия фальсификации истории России, со-
действия формированию патриотических 
чувств граждан и уважения к истории Рос-
сии, к старшим поколениям.

Конкурс пройдет в два этапа. Первый — 
региональный — продолжится до 1 июня 

2014  года. В его рамках будет осущест-
вляться сбор материалов от участников 
конкурса. Второй — федеральный — будет 
посвящен формированию фотоальбомов 
и их размещению в социальных сетях, ор-
ганизации виртуальных и передвижных вы-
ставок.

Победителей конкурса ждут ценные при-
зы и подарки.

Подробно познакомиться с правила-
ми и подать заявку на участие в конкурсе 
можно в региональном отделении партии, 
обратившись по адресу:

248600, Калуга, 
ул. Академика Королева, 51. 

Телефон / факс: +7 (4842) 54‑23‑09. 
e‑mail: kspravedlivo@yandex.ru

ФОТОКОНКУРС:   Герои Первой мировой


